

Alcaldesa tensiona arribo de Presidente Boric a Rapa Nui: "El impacto es nulo"

VISITA. Primer aterrizaje en la isla en cuatro años genera fuertes críticas. Exalcalde acusa que el Mandatario "es un mentiroso".

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Este miércoles, a tres semanas exactas del cierre de su mandato, el Presidente Gabriel Boric concretará su primera visita oficial a Rapa Nui. Las horas previas al arribo, sin embargo, han estado marcadas por una fuerte controversia, encabezada por las declaraciones de la alcaldesa Elizabeth Arévalo Pakarati (Ind./PS), quien calificó como "tardía" su visita. A las críticas se suma Pedro Edmunds, exalcalde de la isla, quien advierte que el Mandatario no cumplió los compromisos pactados con los isleños en su campaña presidencial de 2021. "Es un mentiroso", fustigó.

Previo al arribo del jefe de Estado, la alcaldesa de Elizabeth Arévalo lo emplazó con dureza: "La visita del Presidente Boric al territorio a tan solo semanas de que finalice su mandato es absolutamente tardía y sin posibilidades reales de comprometer soluciones o recursos para las necesidades de nuestra comunidad".

La alcaldesa dijo sentirse "frustrada", pues asegura que desde que asumió, el 6 de diciembre de 2024, envió solicitudes formales de una audiencia con el Presidente "que jamás fueron respondidas".

En ese marco, Arévalo criticó que la visita del jefe de Estado, a 21 días del cierre de su mandato, es meramente simbólica. "El impacto concreto para Rapa Nui es prácticamente nulo y está lejos de representar la señal de compromiso que la comunidad espera para cerrar este ciclo presidencial", reprochó.

Finalmente, la jefa comunal

apuntó a que la visita presidencial implicará un importante gasto para la Municipalidad. "Se nos avisa una visita con menos de 48 horas de anticipación, incluso solicitando apoyo logístico que implica un gasto directo del presupuesto municipal... ¿Cómo no voy a estar profundamente preocupada y frustrada frente a esta situación?".

Aunque pertenecen a distintas vertientes políticas, Pedro Edmunds (Ind./PS), exalcalde de Rapa Nui en dos periodos (1994-2008 y 2012-2024), coincide con Arévalo en que la visita de Gabriel Boric es "tardía", aunque se desmarca al reconocer avances del Ejecutivo en la isla, como "la pavimentación del camino costero, que bordea los \$16 mil millones de pesos, que no es menor para una pequeña comunidad de 10 mil habitantes".

PROMESAS INCUMPLIDAS

Sin perjuicio de ello, es enfático en señalar que el Presidente Boric no cumplió los compromisos pactados con la comunidad Rapa Nui. "A mí Boric no me ayudó como me habría gustado como alcalde. Cuando él se candidató, en el año 2021, nos pidió a la isla, a la comunidad, que votáramos por él, y nosotros votamos por él. Él se comprometió a ayudarnos económicamente para mejorar las condiciones de la isla en muchos aspectos".

Incluso, asegura que Boric "mandó un audio, que se escuchó en la radio local, donde se comprometió a mejorar el presupuesto municipal, cosa que no hizo, y que me afectó mucho en mi gestión".

Edmunds dice que solicitó



ELIZABETH ARÉVALO CARGÓ CONTRA LA ADMINISTRACIÓN PRESIDENCIAL.

"(El Presidente Boric) se comprometió a mejorar el presupuesto municipal, cosa que no hizo. (...) Para mí es un mentiroso".

Pedro Edmunds Paoa
 Exalcalde de Rapa Nui (Ind./PS)

"Naturalmente, cuando se empieza a acabar el Gobierno, yo acelero esas visitas, porque no quiero dejar lugares sin visitar".

Jessica López
 Ministra de Obras Públicas

audiencias con el Presidente Boric, sin éxito, pues solo lo recibieron Miguel Crispí y Nicolás Cataldo. "Pasaron cuatro años y nada. Eso, para nosotros, que en nuestra cultura honramos el honor de las personas, es una bofetada. Es una falta de respeto enorme que te mientan. Para mí, Boric es un mentiroso".

El diputado Hotuiti Teao (Ind./UDI) cuestionó que la visita del Presidente saliente "llega tarde y refleja una falta de prioridad política evidente". "No haber estado presente en el territorio durante una etapa tan decisiva del proceso fue un error político serio", agregó, recordando el reciente rechazo de la isla al Estatuto Especial para Rapa Nui, propuesto por el Gobierno.

Respondiendo a las recriminaciones, la ministra del MOP, Jessica López, defendió que el arribo "no es tardío, porque el territorio nuestro es enorme. Hemos estado recorriéndolo intensamente a lo largo de estos años, y naturalmente, cuando se empieza a acabar el Gobierno, yo acelero esas visitas, porque no quiero dejar lugares sin visitar, sin entregar obras".

López destacó los anuncios del Gobierno de Gabriel Boric para la isla, como el nuevo Aeropuerto Mataverí, que movilizará una inversión estatal de 400 millones de dólares. "Tenemos obras en el aeropuerto también, y nos parece que es bien importante una visita presidencial", concluyó la ministra.